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2022年 11月 13日（日） 

【武蔵野１団合同集会】 

ビーバー隊 副長 

塩見 正人 

 今回は、私が今秋の指導者養成のキャンプで知り合っ

た、南武蔵野地区武蔵野 1 団ビーバー隊副長の村山

氏と共同で企画して、武蔵野１団さんの団拠点（カト

リック吉祥寺教会：セントメリースカウトハウス）へお邪

魔して、合同集会を行いました。 

 今年初めて、スカウト・リーダー全員が出席する集会に

なりました。玉川総合支所に集合し、今日は渋谷駅を

利用するのでスカウト達にはいつも以上に「おやくそく」を

守ってくれるようお話しました。結果、皆マナーよく乗車で

きました。 

 

 吉祥寺駅に到着して数分の場所に武蔵野１団さんの拠点、セントメリースカウトハウスに到着。Google マップ

に拠点が記録されていることにまず驚き、到着してからはその規模の大きさに驚きました。世田谷地区では最多の

5 団ビーバーが全員出席しても、欠席者がいた武蔵野 1 団ビーバーの約半分でした。聞くと登録で 30 名近くの

スカウトがいるとか。 

 合同セレモニーを行い、隣接する井の頭公園へ移動して、ゲーム大会をしました。武蔵野 1 団、世田谷 5 団

の混成チームを 3 つ作り、ろくむし、居眠りおじさん、しっぽ取りと 3 つのゲームで得点を競いました。 

 5 団のスカウトは普段、競い合うゲームやしっぽ取りのような対決ゲームをしたことがなかったので、1 年生でも 2

年生に負けない子や、しっぽを取られて号泣するスカウトがいましたが、これもいい経験かなと思い、今後はこういっ

たゲームを普段の活動の中に入れていきたいなと思いました。 

 ゲーム後はみんなで輪になってお弁当を楽しく食べました。その後、セントメリースカウトハウスに戻って、帰りのセ

レモニーを行いました。カトリック教会を育成会とする武蔵野 1 団のセレモニーでは神様へのお祈りがあり、興味

津々で 5団のスカウトたちは見ていました。 

 

 解散後、セントメリースカウトハウスの中を案内してもら

い、外で大型工作物を建築していた武蔵野 1 団の BS、

VS のスカウトと一緒に写真を撮ってもらってから、帰路に

つきました。 

 帰りの電車ではみんな緊張と疲れから、寝落ちするス

カウトばかりでした。今後もこのような違う団や地区のスカ

ウトと触れ合う機会を作っていけたらと思いました。 

 



2022年 11月 27日（日） 

【東京タワー登り】 

ビーバー隊 副長 

塩見 正人 

 久々に東京タワーに行きました。どこから向かってもい

いのですが、今回は麻布十番から歩きました。狸穴坂

を上っていくと、いきなり東京タワーが見えてきます。絶

好の快晴にも恵まれ、とてもいい眺めでした。 

 そして、いよいよ東京タワーを登っていきます。約 600

段の階段ですが、スカウトたちは元気いっぱいに登って

いきます。むしろ大人の方がバテている感じでした。。。

展望台に着いて、スカイツリーなど 360 度の絶景、そし

て、足元がガラスになっているところで下を見ました。私

が『10 分に一度くらい割れるらしいよ』と言ったら、みん

なめちゃくちゃおっかなびっくりになっていたのがかわいかっ

たです。 

 

 下りの 600 段もあっという間に降り、隣の公園で昼食です。昼食後はきつねのしっぽを芝公園でやろうか、という

話をしてましたが、スカウトの多数決で公園内の 10 種類の紅葉の落ち葉を探すことにしました。10 種類中９種

類を見つけたのはなかなかすごかったです。その間に、滝登りをして靴をびちゃびちゃにしたスカウトもいましたが、み

んなで芝公園に移動して素晴らしい東京タワーをバックに

記念撮影。そして、そこからは解散時間を考慮して白金高

輪駅まで歩きました。 

 私もふくらはぎが３日間くらいやばかったですが、快晴の

下、とても気持ちいいひと時を過ごせたと思います。 

 



2022年 11月 6日（日） 

【いかだづくり＆レース】 
カブ隊 副長 

本間 千香 

いかだ日和です。この日は体験者 2 名も参加。1

年間の活動の中でもトップレベルの人気を誇るいかだ

制作&レース！午前中に割り箸 7 膳と輪ゴム 16 本

全て使い、制作します。作品は個人デザイン評価がさ

れ、①カッコよさ ②スピード感 ③オリジナリティ の 5

点満点でリーダーが採点し、得点を出します。 

スカウトは 1 時間の間にどれもかっこいい作品を作

り上げ、個々に作品への思いを込めてレースに臨みま

した。 

11 時に出発。約 10m の列で、駒沢緑泉公園ま

で 3.5 キロのハイクを、メイン通りを歩きつつ宣伝活動。

季節も良く、外で食べるカブ弁は最高！ 

レースが始まると、上流から下流までスカウトは何往

復したでしょう。その姿がとても可愛く、応援する声もコ

ロナを忘れさせてくれる元気な声で公園も活気が戻っ

てました。レース結果は HP を見ていただけるとわかり

ます。 

帰りは駒沢公園の中を通り、再び宣伝活動。往復

約 7 キロ。スカウトもコロナ禍で体力が落ちていました

が、少しずつ距離を伸ばして歩けるようになり、頼もしく

なってきました。 

次回の活動は多摩川ハイクです。距離は伸びます

が、季節も良く気持ちがいいです。ぜひ保護者の方の

参加もお待ちしております。 

3組 DL 

猪原 潤 

秋晴れで気温もちょうど良い中、いかだの制作＆レ

ースを行いました。割り箸と輪ゴムを使ったいかだ作り。

最初はたくさんの割り箸を一度に輪ゴムで止めようとし

て苦闘していましたが、少しずつ束にする事を覚えてか

らは順調に制作が進みました。初めてのメンバーも多く、

試行錯誤をしながらですが、時間内に全員作り終え

ることができました。 

レース本番はどの回も大盛り上がりで、みんな大き

な声を出しながら行く末を見守っていました。また、実

際にレースをしてみると分離してしまったり、水深の浅

い所で引っかかったりと問題が起きましたが、２度目の

レースまでに各自修正したりしていました。色々と学び

があったのではないかと思います。うさぎ、しかのメンバ

ーはこれを次にどう活かしてくのかも楽しみです。 

何よりも成長を感じたのは、公園までの往復約

7km の行程で、誰 1 人遅れたり、疲れたと口にする

子がいなかったことです。これまでのハイクや大山登山

などを経て、皆歩き慣れてきたようです。次回のハイク

は倍以上に距離が伸びますが、全員遅れることなく歩

ききってくれる事を願っています。 



3組 うさぎ 

田嶋 眞大 

今日は最初にいかだ作りをしました。シンプルに平べ

ったくつくりました。最初は、割りばしを輪ゴムでとめるの

が難しかったけれど、デンリーダーに作り方を教えてもら

ったおかげでうまく作れました。 

午後にいかだレースをしました。僕は二回戦目に 1

位になりました。うれしかったです。でも３組は 4 位に

なってがっかりしました。 

4組 しか 

藤原 輝一 

去年のイカダレースよりも水位が低かったので、去年

と違うイカダが強くておもしろかったです。 

  



2022年 11月 20日（日） 

【多摩川ハイク】 

カブ隊 副長 

都筑 竜彦 

天気予想は、曇りのち雨。 

いつ降り出してもおかしくない状況でしたが、ハイク

中はほぼ降られることなく、九品仏での終わりの式だけ

雨模様でした。 

久しぶりの長距離ハイク。東急多摩川駅から多摩

川河川敷の遊歩道を歩き、今年 3 月に開通した多

摩川スカイブリッジを往復し、羽田空港第 3 ターミナ

ルまで 15 キロの行程、参加スカウト全員完歩しまし

た。空港では展望デッキに出て、駐機場と滑走路を

見る機会がありました。 

15 キロもの長距離を誰一人脱落せず完歩できた

ことは、称賛に価します。将来、羽田から世界に飛び

立つスカウトが出ることを願っています。 

1組 くま 

岩井 睦樹 

今日のハイクでは、15

キロ歩いて、疲れが最高で

100 だと、100 の疲れで

す。そして 1 番心に残った

のは、羽田空港まで歩い

たと言うことです。なぜなら

羽田空港まではかなりの距離があるので、羽田空港

まで歩いた自分を褒めたいです。また 1 組の仲間たち

と一緒に喋りながら歩いたことがすごく楽しかったです。



2022年 10月 28日（金）～30日（日） 

【BSA（Boy Scout of America）キャンプ】 

オットセイ班 

河田 陽太郎 

初めてのアメリカキャンプでした。他の世田谷の団と

一緒に交流できて、楽しかったです。そして、他の地区

や外国人とのワッペン交換やキャンプファイヤー、ゲーム

なども面白かったです。 

最初は、他の団や外国人と話せるかなと思いました

が、とてもやさしくて、一緒に過ごした世田谷 9 団や

11団などとは、友達もできました。 

また来年会えると良いです。 

オットセイ班 

佐藤 瑠仁 

僕は、アメリカキャンプに行きました。１日目は夜の

なか設営をしました。夏だったらまだ明るい時間帯なの

に、秋なので暗かったです。寒いし設営の道具が冷た

いし、眠くて最悪の時間でした。 

二日目、アメリカのボーイスカウトの人たちとは関わら

なかったです。夜のキャンプファイヤーのとき日本のキャ

ンプファイヤーと違って、かなり盛り上がりました。 

三日目、撤営。正直に言うと撤営は設営よりも面

倒臭かったです。僕はこのキャンプでとても良い経験を

したと思っています。 

 

オットセイ班 

山口 ヤシュワント ライ 

今回の BSA のキャンプでは、アメリカ人と活動した

り、ご飯を食べたりアメリカの体験をして、アメリカにいる

気分を味わい、夜はキャンプファイアーを楽しみ、アメリ

カの人と交流できて良かった。 

僕は自分が、英語を勉強していたことが役に立ち、

自分の英語が思っていたより通じたことが本当に嬉し

かった。 

ボットン便所は、臭くてやばかったけど来年も参加し

たい。 

夜食も美味しかったけど、夜気温が下がって鼻が詰

まって困った。今度は鼻詰まりについて対策したい。 

カモメ班 

小川 優祐 

行く前はどんな人が来るのかドキドキしたけど、行っ

てみたらみんな優しくて接しやすかった。 

特に同じ班になった 6 団と 9 団の子たちとは友達

になれた。6 団の子は、ぼくがテントを立てる時に、一

人でできるけど、「手伝おうか」と声をかけてくれた。 

食べ物がめちゃめちゃ美味しく、朝のサンドイッチやサ

ラミ、ローストビーフ、チーズなど最高だった。 

 

 



カモメ班 

菅家 知大 

今回もとても楽しかったです！米軍の飛行機も遠く

に見えました。 

タープは立てたけど、立ち釜などを立てなかったので

だいぶ楽でした。英語はうまく話せなくても楽しかったで

す。上級生や班長などがいたらもっと楽しかったのにと

思いました。 

カモメ班 

渋谷 陽太 

この間の BSA キャンプでは楽しかったことをいろいろ

しました。まず、夜にサイトに到着すると、個人テントの

設営などをやったあとに、カップ麺を食べました。次の日

はアクティビティをいろいろやりました。その中で一番楽

しかったのは、「人間わなげ」です。ゲームでは、一戦

目は勝ち、二戦目では負けてしまいましたが、とても楽

しかったです。 

ごはんでいうと、昼も夜もパンが出てきて、中の具は

バイキング形式でとてもおいしかったですが、量が多す

ぎました。また、こういう体験をしてみたいと思います。 

トナカイ班 

佐藤 馨太 

今回のキャンプは、夕方から出発したのでヘッドライ

トの明かりでテントを立てたのが大変でした。いつもの

キャンプと違い、自由時間もあるし、輪投げやボールゲ

ームなどがとても楽しかったです。アメリカのボーイスカウ

トと一緒の活動でしたが、しゃべるのが早すぎて話して

いる内容がなんとなくはわかってもとまどってしまった。 

アメリカのスカウトはノリもよく、自分ももう少しテキパ

キと行動できたら良かったなぁと思いました。 

これからはいろんな国の人と交流できたらいいなぁと

思いました。 

トナカイ班 

水野 百々福 

最初は上手くやっていけるか心配だったけど、キャン

プ場に着いて友だちと喋ったら安心しました。 

他の初めて会った友だちともとても仲良くなれて良か

ったです。 

他にも、アメリカの人も優しくて、とても良いキャンプ

でした。 

トナカイ班 

森 玲於奈 

今回のキャンプは、普通のキャンプではなく、海外の

人と交流するという機会が設けられ、いろいろな経験

をすることができました。話すことは少なかったのですが、

お互いリアクションをとるなど工夫してコミュニケーション

をとることができて楽しかったです。 



2022年 11月 6日（日） 

【BS ラリー】 

オットセイ班 

草嶋 海斗 

先日、団対抗の BS ラリーが行われ、5 団はこの

BS ラリーに向けて立ちかまど制作に取り組んでいた。

そのお陰で立ちかまどの強度をあげることが出来た。 

しかし班内で上手く連携が取れていなかったから、

時間のロスがあり、優勝を逃した。 

優勝したシンゴジラ班はさすがだと思った。 

オットセイ班 

皆川 理汰 

電車で移動する時の景色がきれいでした。 

色々詰め込み過ぎで、足が痛い中よく頑張ったと

思います。 

カモメ班 

菅家 知大 

今日は、BSA で会った子が数人いた。 

今回はトナカイ班とカモメ班が一つになって新ゴジラ

班になった。立ち釜戸を建てた。 

かくしばりなどもっと練習して、もっと班に貢献出来る

ように頑張ろうと思う。 

トナカイ班 

山口 祐 

今日は BS ラリーがありました。立ちかまどの時には

強度や綺麗さに気をつけ、優勝することができました。

他にも土地の特徴を考え、サイトデザインができました。

楽しかったです。 

トナカイ班 

横山 優輝 

今回は僕のボーイ隊最後の BS ラリーでした。 

課目はキャンプサイトを作るもので、実際に立ちかまど

の制作とサイトデザインをしました。 

僕は前回の活動で一級をとった時に、「BS ラリー優

勝目指して頑張ります」と言って今日を迎えました。そ

して今日、トナカイ班が 3 人でカモメ班との合同班に

なった時、僕は優勝できないなと思ってしまいました。カ

モメ班が優秀じゃないという訳ではなく、いつも同じ班

でやっていたため、他班の班員との距離感が分からず、

自分が班長として 2 つの班をまとめられるかという不安

があったからです。 

しかし活動が進んでいくうちにだんだん慣れてきて、

いい感じで最後まで活動できたと思います。そのチーム

ワークや班員一人一人が真面目に立ちかまど制作な

どを行ったことが認められて、優勝することが出来ました。 

僕がボーイ隊に入って初めての優勝だったので、とて

も嬉しかったし、優勝した時の旗の重みも知ることが出

来て良かったです。 

来年はベンチャー隊になってしまうけど、来年も優勝

できるように皆頑張って欲しいと思います。 



2022年 11月 20日（日） 

【自転車ハイク】  

オットセイ班 

石井 聖矢 

僕は今回の自転車ハイクで、自転車の後ろの人に

伝える合図や安全に走るための行動などを知れて良

かったです。 

天気が怪しい中のハイクだったけれど楽しかったです。 

オットセイ班 

山口 ヤシュワント ライ 

坂がたくさんあってきつかったし、足も痛くなって困っ

たけれど、リーダーたちのスムーズなサポートのお陰で初

めての長いサイクリングを完走することができました。今

回のサイクリングでわかったことを、これからに活かしてい

きたいと思います。 

カモメ班 

中嶋  太輔 

今回のサイクリングは、

全体的に坂が多かった

気がした。久しぶりの自

転車で体力がそんなにつ

いておらず、坂で立ち漕

ぎしないと力が入らなかっ

た。大西くんの変速機の

ところが壊れた時はびっくりした。 

終盤に雨が降ったけれど楽しくサイクリングできた。 

トナカイ班 

水野 百々福 

今日は、班の安全係だったので、身の回りの危ない

ところを班で話し合いました。 

その結果身の回りにはいろいろな危険が潜んでいた

ので気をつけたいなと思いました。 

他に、自転車ハイクでは色々な場所をまわれて楽

しかったです。 

 



【世田谷区表彰報告】 
団委員長 

横山 和久 

昭和 7 年に誕生した世田谷区は今年で 90 周年

を迎えました。これを記念して、各分野の個人・団体に

対する区政功労表彰が行われました。 

この表彰は世田谷区が 5 年毎に実施しているもの

で、「功労表彰」・「特別功労表彰」・「特別文化功労

表彰」があり、ボーイスカウトからも永年スカウト運動に

ご功労のあった方々が、「教育の振興と発展に関する

功労（青少年の健全育成）」の分野で表彰されました。 

10 月 16 日、三軒茶屋にある昭和女子大学人見記念講堂で記念式典（表彰状授与式）ならびに記念

イベントが開催され、第 5団からは受賞者 7名のうち 3名が出席しました。 

受賞された皆さん、永年ありがとうございました。 

これからも引き続き、団発展のためよろしくお願いいたします。 

＜5団受賞者の皆さん＞ ※五十音順 

飯田 BS副長、土屋 CS隊長、天堂団委員、永島 BVS副長、花俣前団委員長、山田団委員、横山 

おめでとう！ 弥栄！弥栄！弥栄！ 

 

【カブ隊 赤い羽根共同募金表彰報告】 
10月 1日に、カブ隊は「赤い羽根共同募金」の活動を実施しました（さくら 11月号参照）。 

今年は 136,244 円の募金が集まり、その全額を東京都共同募金会に寄付しました。その結果、共同募金

会より感謝状を頂きました。 

下にこれまでの募金額の推移を示したグラフを、そして次のページに頂戴した感謝状を掲載いたします。 

次年度も引き続き、募金活動へのご理解・ご協力をお願い致します。 

直近 17年間の募金額の推移 

（カブ隊 HP（http://aki.cool.coocan.jp/cs2/index.html）による） 

記念式典に参加する天堂団委員（左）と永島BVS副長（右） 

http://aki.cool.coocan.jp/cs2/index.html


  



 

 

 

◼ 団会議：11月 26日（土）20:00 @奥沢地区会館 

⚫ 各隊活動報告/予定共有 

 

⚫ 地区 VS 50km ハイク 

✓ 青木 VS完歩 

 

⚫ 1月 15日 地区 RS 20歳を祝う会 開催予定 

 

⚫ クリスマス会育成会プレゼント 

✓ 必要数報告を依頼 

 

⚫ 技能章考査（指導）員 

✓ 各隊へ推薦依頼（納期延長） 

 

⚫ 東京連盟分担金の値上げ 

✓ 令和 5年 1月集金より、年額 1,200円/人 値上げ 

✓ 12月中に案内文配信予定 

 

⚫ 75周年記念事業（案） 

✓ BVS/CS  11月 19日：ラリー 

✓ BS  8月 9日～13日：キャンポリー ＠日連那須野営場 

✓ VS  11月 3日～5日：アドベンチャーキャンプ ＠大島 

 

◼ 育成会役員会 

⚫ 11月 26日  団会議出席 

 

◼ 団会議：12月 17日（土）20:00- @尾山台地区会館 
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